



**Periódico:** El Economista

**Título:** Hogares más ricos duplicaron sus beneficios de programas sociales

**Subtítulo:** Los hogares de los dos deciles más ricos de México duplicaron los beneficios que reciben de los programas sociales federales entre 2018 y 2020, mientras que los hogares de los deciles más pobres vieron reducida su participación hasta en 8 puntos porcentuales. Los programas de ayuda social del Gobierno federal beneficiaron más a las personas de mayores ingresos durante 2020, según un análisis del Instituto de Estudios sobre Desigualdad (Indesig) de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH), realizada por el Inegi.

**Tema:** Asistencia Social

**Subtema:** Hogares duplicaron beneficios

**Referencia:** (3 de agosto de 2021). Hogares más ricos duplicaron sus beneficios de programas sociales. El Economista. Recuperado de: <https://bit.ly/3fCB9ji>

**Resumen:**

### **Hogares más ricos duplicaron sus beneficios de programas sociales**

De acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH), realizada por el Inegi, en 2020 los deciles VIII, IX y X —los de mayores ingresos en México— aumentaron su participación como beneficiarios de las transferencias de recursos federales: proporcionalmente, los avances fueron de dos puntos para el decil VIII (de 8 a 10%), de 4 puntos para el decil IX (de 5 a 9%) y de 4 puntos para el decil X (de 4 a 8%). En total, estos tres deciles se benefician de casi 30% de los recursos destinados para programas sociales de atenuación de la pobreza. ¿Cómo entender esta distribución del gasto que se aleja de sus objetivos como paliativo de la pobreza? Dos ejemplos concretos son el programa Sembrando Vida, que ofrece incentivos a campesinos y agricultores para plantar árboles como estrategia de reforestación, y el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, que ofrece



un estímulo económico para que jóvenes y recién egresados se integren a una empresa en un programa de pasantía. Pero ni Sembrando Vida ni Jóvenes Construyendo el Futuro apuntan con precisión a sus objetivos prioritarios: Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, son programas universales que no consideran el nivel socioeconómico de sus beneficiarios.

**Responsable:** Itzel Bravo López